

DE NOS DEVOIRS ENVERS DIEU.

Considérations sur l'Étude de la Religion :

La vie éternelle consiste à connaître Dieu et Jésus-Christ qu'il a envoyé¹. Pour arriver à cette connaissance, plusieurs voies nous sont ouvertes. La plus facile et la plus certaine, c'est d'étudier la religion que Dieu a donnée au monde, car elle n'est autre chose que ce que Dieu même a révélé à la terre, touchant sa nature et ses principaux attributs. Pour nous porter à cette étude, il nous faut en méditer les précieux avantages. L'étude de la religion nous donnera la science la plus solide. En effet, elle embrasse, dans son enseignement, tout ce qu'il y a de plus grand au ciel et sur la terre : Dieu et l'homme.

I. Dieu.— La raison, abandonnée à elle-même est exposée à ignorer Dieu ou à le deshonorer par les idées les plus extravagantes sur sa nature, par ses attributs les plus essentiels, et sur le culte qui lui est dû. Dans l'étude de la religion, au contraire nous apprendrons tout ce qu'il importe de savoir : 1o Sur la nature du souverain Être, et ses attributs véritables. 2o. Sur le culte qui lui est dû.

1o Nous le verrons créant, dans le temps, ce monde visible qu'il fait jaillir du néant par sa seule parole. Les plus grandes merveilles ne sont qu'un jeu de sa main puissante : il sème les graines dans l'espace, comme la poussière dans nos champs. Éternel, indépendant, il reste et demeure quand tout change et s'écroule autour de lui — Aimable dans sa providence, il veille, avec un soin paternel, à la conservation de tous les êtres que sa puissance a formés. — Juste autant que bon, il sait punir et récompenser chacun selon ses mérites. Aux bons, il réserve le ciel et ses ineffables jouissances ; aux méchants l'enfer et ses épouvantables supplices. — Aimons donc cette bonté qui

¹ Joan., XVII, 3.